

Las Jornadas de la Naturaleza de Tolosa, que este año apuestan por las energías renovables, homenajearán a los naturalistas Joaquín Araujo y Miguel Delibes

'Naturaldia', cita en Tolosa

JUANMA GOÑI

TOLOSA. DV. ¿Es posible construir una casa aprovechando al máximo la energía solar? ¿Existen ejemplos concretos de utilización de energías renovables en el medio rural en Gipuzkoa? ¿Es una solución real la bionergía? ¿Qué es la arquitectura bioclimática?... Éstas y otras preguntas serán respondidas en el transcurso de las Jornadas de la Naturaleza 'Naturaldia', que se desarrollarán la próxima semana en Tolosa, centradas en el tema genérico de la energía, y que este fin de semana ya ofrecen algunas actividades paralelas interesantes.

Las Jornadas, organizadas por la empresa GestoNatura y patrocinadas por el Gobierno Vasco, la Diputación y el Ayuntamiento de Tolosa, concluirán con un homenaje a dos naturalistas de reconocido prestigio como son Joaquín Araujo y Miguel Delibes. Ambos disertarán el próximo viernes 18, a las 19.30 horas, en el salón de Plenos del Ayuntamiento, sobre los retos del medio ambiente y recibirán un homenaje por su «vinculación y colaboración permanente» con Tolosa, según señalaba ayer Shole Martín, coordinadora de GestoNatura, durante la presentación



Martín, Arrese, Ormazabal, Bildarratz y Chillida, ayer. [ARIZMENDI]

de las Jornadas. Araujo y Delibes defenderán la tesis, durante sus intervenciones, de que el futuro medioambiental está realmente en nuestras manos.

Durante el acto de presentación celebrado ayer en la Diputación Foral, el diputado para el Desarrollo Sostenible, Carlos Ormazábal, aludió al «esfuerzo» que estaba haciendo Gipuzkoa en la apuesta por las energías renovables y aseguró que la Diputación seguirá primando estas energías «con respecto a otras que tienen fecha de caducidad».

Por su parte, el alcalde, Jokin Bildarratz, subrayó la «gran aceptación» que han tenido entre la población las Jornadas de la Naturaleza y se mostró especialmente orgulloso del homenaje a Araujo y Delibes. «Es una manera de devolverles todo lo que nos han dado», enfatizó.

Asier Arrese, director de Montes y Medio Natural de la Diputación, cree que 'Naturaldia' nos servirá para reflexionar sobre la coyuntura energética, al tiempo que alabó a los organizadores de las Jornadas. «Siempre eligen

temas de rabiosa actualidad», destacó.

Las Jornadas 'Naturaldia' tendrán un acto de clausura el 26 de mayo, en el museo Chillida Leku, con la conferencia que ofrecerá Jeremy Rifkin, autor de 17 bestsellers sobre el impacto de los cambios tecnológicos y científicos en la economía, la mano de obra y el medio ambiente.

El director de comunicación del museo Chillida Leku, Luis Chillida, acudió también ayer a la presentación.

Hoy y mañana

Una degustación de pintxos preparados con cocinas solares; una exposición que recicla lienzos usados, un curso de conducción eficiente... son algunas de las interesantes actividades que ofrecen las Jornadas para este fin de semana.

Hoy y mañana, a las 12.00, en la terraza del restaurante Frontón, el cocinero Roberto Ruiz cocinará los productos de la tierra utilizando cocinas y hornos solares. Mañana, a las 18.30, Miren González Gokoetxea inaugurará en el Leidor la exposición 'Cubos de la basura', en la que usa lienzos reciclados y aprovecha la pintura que en principio iba a ser desechada, ofreciendo como conjunto nuevas ideas y combinaciones plásticas. ■